

**13,95**  
millions d'euros  
c'est le budget 2024  
de fonctionnement pour  
les écoles soit **+3,4%** par  
rapport à 2023.

Le maire, Marie France Parrain, le député Michel Herbillon et le maire-adjoint à l'Éducation et la Jeunesse, Romain Maria, ont été à la rencontre des élèves le jour de la rentrée.

## RENTRÉE 2024-2025

### Ouvertures de classes, accueils de loisirs... l'éducation un enjeu majeur d'avenir

Le 2 septembre dernier, les 4 160 élèves maisonnaïes ont repris le chemin de l'école. Ouvertures de classes supplémentaires, pouvoir d'achat des familles... le point sur les nouveautés de cette rentrée et sur les actions de votre Ville pour l'éducation et la jeunesse.

#### ACCUEILS DE LOISIRS, LES MESURES PRISES PAR LA VILLE

Depuis plusieurs années, le secteur de l'animation est en tension. La Ville de Maisons-Alfort, comme l'ensemble des communes de France, fait donc face à des difficultés de recrutement d'animateurs. Cette problématique s'est d'autant plus accentuée ces derniers mois face à la forte hausse des demandes reçues. Néanmoins, il ne saurait être question d'un accueil au rabais : la qualité de l'encadrement et la sécurité de vos

enfants se doivent d'être optimaux. Bien consciente des difficultés que cette situation engendre pour les familles, la Ville travaille sans relâche à recruter et à pérenniser les recrutements. Grâce aux mesures déjà prises, la capacité d'accueil a pu être augmentée, ainsi début octobre, 96% des demandes de places peuvent être satisfaites, notamment dans les accueils de loisirs maternels qui bénéficient désormais d'un **renfort assuré par les Agents Spécialisés des Ecoles Maternelles (ATSEM) de la Ville. Cette solution a d'ores et déjà permis d'ouvrir 110 places supplémentaires en accueil de loisirs maternels** tout en préservant les taux d'encadrement. Du côté de l'accueil élémentaire, des

**places supplémentaires ont été ouvertes début octobre grâce au renfort des animateurs sportifs de la Ville.**

En parallèle, la Ville poursuit sa politique d'attractivité du métier avec un renforcement des postes contractuels. Avec de nouveaux recrutements programmés, la Ville reste mobilisée pour améliorer rapidement la situation pour les familles.

#### OUVERTURE DE CLASSES SUPPLÉMENTAIRES

Dans les écoles maisonnaïes, une place est garantie à chaque élève. **La Ville de Maisons-Alfort, engagée de longue date en faveur de l'éducation et de la jeunesse,**

#### BIENVENUE AUX NOUVELLES ÉQUIPES DE DIRECTION

- M. Patrick SPOLIAR : directeur de l'école maternelle Charles Péguy
- Mme Béatrice AULÉRY : directrice de l'école élémentaire Victor Hugo
- Mme Pauline WATTIGNIES : directrice de l'école maternelle Pompidou
- M. Laurent SZEIDLER : gestionnaire au collège Condorcet
- M. Thibault HUIDAL : CPE au collège Condorcet
- M. Pascal GENEAU : CPE au collège Edouard Herriot
- Mme Isabelle ORTEGA : principale du collège Jules Ferry
- Mme Isabelle GUEROULT-LORENZINI : proviseure au lycée Paul Bert

tient à rassurer les parents quant aux capacités d'accueil suffisantes dont dispose notre commune. En effet, grâce à la mobilisation active des élus de la majorité municipale auprès des services de l'Éducation nationale – **notre ville a obtenu l'ouverture de 3 classes, respectivement dans les écoles élémentaires Pompidou, Saint-Exupéry et Pasteur en cette rentrée 2024-2025 et l'annulation de fermetures prévues initialement au sein des maternelles Saint-Exupéry, Edouard Herriot et Paul Bert et de l'élémentaire Raspail, y compris un groupe classe à l'élémentaire Jules Ferry.**

D'autre part, d'année en année, les effectifs demeurent orientés à la baisse, assurant à chaque enfant des conditions d'accueil propices à son bien-être et son épanouissement scolaire.

### UNE POLITIQUE ACTIVE D'ENTRETIEN DES ÉCOLES

Cet été, plus de la moitié des établissements scolaires a bénéficié du programme de rénovation mis en place

### ROMAIN MARIA, NOUVEAU MAIRE-ADJOINT CHARGÉ DES ÉCOLES

La délégation Vie scolaire, Enfance et Famille assurée jusqu'ici de manière temporaire par le maire, Marie France Parrain, a été confiée lors du Conseil municipal du 30 septembre dernier à **Romain Maria**, maire-adjoint à la Jeunesse et conseiller régional d'Ile-de-France. « *Un choix logique qui s'inscrit dans la continuité puisque Romain Maria s'occupe déjà de la Jeunesse et qu'il connaît parfaitement Maisons-Alfort et les ambitions que nous portons* », affirme le maire, Marie France Parrain. Depuis le 1<sup>er</sup> octobre, Romain Maria a déjà commencé à rencontrer dans chaque école les équipes techniques et éducatives ainsi que le personnel d'animation des accueils de loisirs. Il recevra dans les prochaines semaines les représentants de parents d'élèves nouvellement élus pour faire un premier bilan de la rentrée scolaire.



par la Ville pour un total de 1,2 million d'euros : adaptation au réchauffement climatique et végétalisation au sein des écoles maternelle Parmentier et élémentaire Parmentier B, ravalement et reprise des toitures des groupes scolaires Raspail et Paul Bert, et

nombreux travaux d'entretien (remises en peinture, remplacement de sols...). L'ensemble des actions pédagogiques, sportives ou culturelles mené pendant et après l'école, ainsi que le financement de 26 classes de découverte a été reconduit.



Les lycéens maisonnaï ont reçu leurs ordinateurs en présence du maire, Marie France Parrain et du conseiller régional et maire-adjoint, Romain Maria.

## Numérique

### Lycéens et collégiens équipés !

Ce ne sont pas des manuels scolaires, mais des ordinateurs qui étaient distribués aux collégiens maisonnaï ce 14 septembre en présence du président du département du Val-de-Marne, Olivier Capitanio, du maire, Marie France Parrain, de notre député Michel Herbillon, et de Romain Maria maire-adjoint et conseiller régional. Chaque année, dans le cadre de son opération Ordival, le Département équipe gratuitement l'ensemble des élèves entrant en classe de 6<sup>e</sup> afin de lutter contre la fracture numérique. « *Le numérique est aujourd'hui un pilier fondamental de l'éducation* », affirme son président, Olivier Capitanio.

#### ET DANS LES ÉCOLES ?

Conformément aux engagements pris dans le projet de mandat municipal, le programme de développement des classes numériques dans les écoles élémentaires, avec l'installation de vidéoprojecteurs interactifs et le raccordement à la fibre de toutes les maternelles entre dans sa phase finale : **aujourd'hui, 99% de ce programme est achevé, le dernier groupe scolaire étant en cours de raccordement.**



Ordival, c'est un investissement de 8 millions d'euros qui a permis d'équiper plus de 17 000 collégiens.

Au lycée, c'est la région Ile-de-France qui prend le relais. La collectivité dote également gratuitement chaque élève de seconde (150 000 au total) d'un ordinateur **chargé des manuels scolaires d'une valeur de 600 euros**, remis aux élèves des lycées Paul Bert et Eugène Delacroix fin septembre et dont ils deviendront propriétaires à la sortie du lycée. Une somme à laquelle s'ajoutent 100 euros versés via **l'appli mobile LABAZ pour l'achat d'un vélo mécanique et 100 euros pour l'inscription à une pratique artistique ou à un club sportif (15-17 ans).**